



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
06 DE FEBRERO 2016**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Muy poco les duró el gusto"
	"Lidera el estado en cobertura educativa"
	"Fayad buscará "amalgamar" a los priistas"
	"SUMAR Y AMALGAMAR EQUIPOS": OMAR FAYAD"
	"Apuesta OF por sumar a los equipos"
	"3 MIL TONELADAS PARA CUARESMA"
	"Descarta Meléndez un madrugete desde CEN"
	"Carstens: sin ajuste, secuelas dolorosas"
	"Dilapida Pemex en fertilizantes"
	"Alistan solicitud de desafuero a Lucero"
	"Demanda penal de la UV contra Duarte por 2,076 mdp"

INSTITUCIONAL

Agenda Hidalguense-Aspirantes a candidatos independientes a las alcaldías de Actopan y Tulancingo solicitan registro en el IEEH: Ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) manifestaron su intención de registro dos aspirantes por vía independiente para contender para presidencias municipales, el primero fue Armando Salomón Camargo por Actopan y, segundo, Andrés Gildardo Ocadíz Ibarra, para Tulancingo. El aspirante por Actopan, siendo su suplente Ulises Tapia Salazar, encabeza la asociación civil denominada Actopan Primero, la cual, hasta el momento, tiene más de 800 agremiados, entre campesinos y mercantes establecidos en el Centro Histórico de esta demarcación. Nació un 20 de julio de 1962 y tiene estudios culminados de Secundaria, proviene de una familia de comerciantes en el sector textil y previamente fue líder de una organización de campesinos ñahañú. Dice que no tiene nexos con ningún partido político y es, la primera ocasión, que participa para contender para un puesto de elección popular, porque su objetivo es ayudar a los actopenses en tres rubros: Generación de empleos, acabar con la inseguridad y gestionar recursos para la infraestructura de carreteras. En tanto, el aspirante por la alcaldía de Tulancingo, siendo su suplente José Alberto Cabañas Mondragón, lidera la asociación civil Tulancingo para Todos. Nació el 2 de octubre de 1964, es licenciado en Abogacía, Contaduría y Filosofía. Cuenta con diversas especialidades como Derecho Fiscal, Derecho Administrativo y Empresarial. Actualmente estudia una maestría y doctorado, ambos en Derecho Fiscal. Su objetivo dijo, es para cambiar las diversas situaciones del municipio, "sin denostar la figura de nadie, sino de modificar lo ya hecho para hacerlo eficiente". Su propuesta política está basada en 11 puntos. Destacó transparencia de recursos, combate a la corrupción, inclusión de la mujer, darle solución ágil a los diversos problemas, apoyar a los más necesitados, sectorizar el impuesto predial para que vea la gente en qué se está aplicado su dinero, sin importar clases sociales, partido política o condición de preferencia sexual. Posteriormente, Jerónimo Castillo Rodríguez, secretario Ejecutivo del IEEH validó la recepción de documentación de ambos aspirantes. Cabe destacar que es hasta el momento se han registrado ocho aspirantes por vía independiente para presidencias municipales. El plazo vence el próximo 15 de este mes. **(Redacción, página web)**

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Suman 8 independientes a alcaldías: A poco más de una semana de vencer el plazo para el registro de candidatos independientes a las presidencias municipales, dos ciudadanos más manifestaron su registro de intención ante el IEE, se trata de Armando Salomón Camargo, por Actopan y Andrés Gildardo Ocadiz Ibarra, para Tulancingo, con lo que ya son ocho los aspirantes por esta vía en la entidad. El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo informó que Salomón Camargo encabeza la asociación civil Primero Actopan, que entre sus filas cuenta con más de 800 agremiados, principalmente campesinos y comerciantes de esta región del Valle del Mezquital. De acuerdo con el órgano rector en materia electoral el aspirante nació en julio de 1962 y concluyó la educación secundaria, proviene de una familia de comerciantes del ramo textil. Manifestó que fue líder de una organización ñhãñhũ de campesinos y dijo no tener nexos con ningún partido. Su suplente es Ulises Tapia Salazar. Por otro lado, citó el IEE, Ocadiz Ibarra es líder de la asociación civil Tulancingo para todos, nació en octubre de 1964, tiene estudios en abogacía, contaduría y filosofía, cuenta además con diversas especialidades y actualmente cursa una maestría y un doctorado. El secretario ejecutivo del IEE, Jerónimo Castillo, validó la recepción de la documentación de ambos aspirantes. Desde que se abrieron las bases de la convocatoria por la vía independiente se han registrado ocho aspirantes para alcaldes: Héctor Herrera Ocampo, por Apan; Alejandro Ahued Sarquis, por Tulancingo; Javier Téllez Mendoza, por San Salvador; Néstor Mejía Neri, por Acaxochitlán; Fortunato González Islas, por Huejutla y Enrique Pacheco López, por Tulancingo; además de los dos ya citados. **(Juvenil Torres, página 06)**

Crónica-Cuentan dos registros de candidaturas independientes: Van dos registros para candidaturas independientes a la alcaldía de Tulancingo, la fecha para registrarse vence el 15 de febrero próximo; quienes estén por esta modalidad deberán cumplir con ciertos parámetros que son marcados por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). Sin registro independiente para diputados locales para Tulancingo; para ser prescindente municipal: el 14 de enero se registró Alejandro Ahued Sarquis y el pasado 4 febrero Enrique Pacheco. Su ratificación será el 16 de febrero y tendrán un mes para recabar firmas de ciudadanos de al menos el 3 por ciento del padrón electoral de Tulancingo, con presencia en 27 seccionales de 54 que existen, con 1.5 por ciento (%) del total de cada uno, entre otros requisitos. **(Ángel Pacheco, página 10)**

El Independiente-Suman ocho aspirantes independientes; Tulancingo con más registros: Hasta ayer, ocho ciudadanos acudieron al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) para entregar escrito de intención con tal de participar como candidatos independientes a alcaldes, luego que el 15 de febrero vencerá el plazo de registro. Tulancingo es el municipio que despertó mayor interés entre los aspirantes a candidatos independientes, luego que tres acudieron a entregar manifestación de intención: Enrique Pacheco López, Alejandro Ahued Sarquis y Andrés Gildardo Ocadiz Ibarra. Los demás interesados que fueron al organismo son Héctor Herrera Ocampo por la alcaldía de Apan; Javier Téllez Mendoza por San Salvador; Néstor Mejía Neri, Acaxochitlán; Fortunato González Islas, Huejutla; y Armando Salomón Camargo por Actopan. Salomón Camargo encabeza la asociación civil Actopan Primero, la cual, hasta el momento tiene más de 800 agremiados, entre campesinos y mercantes establecidos en el centro histórico del municipio. Ocadiz Ibarra lidera la asociación civil Tulancingo para Todos y es licenciado en abogacía, contaduría y filosofía. Al obtener la calidad de aspirantes podrán recabar el porcentaje de apoyo ciudadano por radio y televisión, siempre que no sean actos anticipados de campaña del 16 de febrero hasta el 16 de marzo. La convocatoria indica que el manifiesto de intención deberá presentarse en el formato único que apruebe el consejo general, junto a copia certificada que acredite la creación de la persona moral constituida en asociación civil. **(Víctor Valera, página 02)**

El Sol de Hidalgo-Suman 8 aspirantes a alcalde, vía candidatura independiente: Ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) presentaron su manifestación de intención de registro como candidatos independientes al cargo de presidente municipal, Armando Salomón Camargo, por el ayuntamiento de Actopan, así como Andrés Gildardo Ocadiz Ibarra, por el de Tulancingo, con las que suman ocho a distintos municipios. Salomón Camargo, quien como suplente tiene a Ulises Tapia Salazar, nació un 20 de julio de 1962 y cuenta con estudios culminados de secundaria; dijo provenir de una familia de comerciantes en el sector textil, así como que fue líder de una organización de campesinos ñhãñhũ. Asimismo, informó que encabeza la asociación civil denominada Actopan Primero, la cual, según explicó, cuenta con más de 800 agremiados, entre campesinos y mercantes establecidos en el Centro Histórico de esta demarcación. Además, expresó que no tiene nexos con ningún partido político y que es la primera ocasión que participa para contender para un puesto de elección popular, porque su objetivo es ayudar a los actopenses en tres rubros: Generación de empleos, acabar con la inseguridad y gestionar recursos para la infraestructura de carreteras. Por su parte, el aspirante por la alcaldía de Tulancingo, siendo su suplente José Alberto Cabañas Mondragón, lidera la asociación civil Tulancingo para Todos y nació el 2 de octubre de 1964; es licenciado en Abogacía, Contaduría y Filosofía, y cuenta con diversas especialidades como Derecho Fiscal, Derecho Administrativo y Empresarial. Actualmente estudia una maestría y doctorado, ambos en Derecho Fiscal. Su objetivo dijo, es para cambiar las diversas situaciones del municipio, "sin denostar la figura de nadie, sino de modificar lo ya hecho para hacerlo eficiente". Su

Unidad de Comunicación Social

propuesta política está basada en 11 puntos, destacando transparencia de recursos, combate a la corrupción, inclusión de la mujer, darle solución ágil a los diversos problemas, apoyar a los más necesitados, sectorizar el impuesto predial para que vea la gente en qué se está aplicado su dinero, sin importar clases sociales, partido política o condición de preferencia sexual. El secretario ejecutivo del IEE, Jerónimo Castillo Rodríguez, validó la recepción de documentación de ambos, con los que se suman 8 solicitudes de registro de aspirantes a candidatos independientes a presidentes municipales. **(Redacción, Ojo Política)**

Pensador de Hidalgo-6 solicitudes de candidaturas independientes ha recibido el IEEH: Como lo marca la convocatoria emitida por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), acerca de las o los aspirantes a candidatas o candidatos independientes para integrar un Ayuntamiento en las próximas elecciones; el Secretario Ejecutivo, Jerónimo Castillo Rodríguez y el Director Jurídico, Francisco Martínez Ballesteros informan que han recibido hasta este momento, la manifestación de intención de conformidad con lo establecido en el artículo 11 de las Reglas de Operación para el Registro de Candidaturas Independientes del Instituto. Seis son los ciudadanos que se han acercado a este órgano electoral para entregar la documentación requerida que está en proceso de revisión y les puede dar la posibilidad de que el Consejo General les otorgue la constancia que los acredite como aspirantes a candidatas o candidatos independientes, de cumplir con la normativa. El plazo vence el próximo 15 del corriente y a partir del día siguiente en que se obtenga la calidad de aspirante se podrán ejecutar actos tendentes a recabar el porcentaje de apoyo ciudadano requerido por el Código Electoral del Estado a través de medios diversos a la radio y la televisión, siempre y cuando no construyan actos anticipados de campaña. Es decir, que para este caso (ayuntamientos) la fecha es del 16 de febrero al 16 de marzo; tiempo en que los aspirantes deberán contener cuando menos, la firma equivalente al 3% de la lista nominal de electores con corte al mes de agosto del 2015, correspondiente al municipio en cuestión, y deberá estar integrada por ciudadanos de por lo menos la mitad de las secciones electorales que representen, cuando menos, el 1.5% de ciudadanos que figuren en la lista nominal de electores de cada una de ellas. Héctor Herrera Ocampo Apan. Alejandro Ahued Sarquis Tulancingo de Bravo. Javier Téllez Mendoza San Salvador. Néstor Mejía Neri Acaxochitlán. Fortunato González Islas Huejutla. Enrique Pacheco López Tulancingo de Bravo. **(Redacción, página de Facebook)**

Punto por Punto-Solicitan 2 personas su registro ante el IEE como candidatos independientes a las alcaldías de Actopan y Tulancingo: Ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) manifestaron su intención de registro dos aspirantes por vía independiente para contender para presidencias municipales, el primero fue Armando Salomón Camargo por Actopan y, segundo, Andrés Gildardo Ocadíz Ibarra, para Tulancingo. El aspirante por Actopan, siendo su suplente Ulises Tapia Salazar, encabeza la asociación civil denominada Actopan Primero, la cual, hasta el momento, tiene más de 800 agremiados, entre campesinos y mercantes establecidos en el Centro Histórico de esta demarcación. Nació un 20 de julio de 1962 y tiene estudios culminados de Secundaria, proviene de una familia de comerciantes en el sector textil y previamente fue líder de una organización de campesinos ñhañhú. Dice que no tiene nexos con ningún partido político y es, la primera ocasión, que participa para contender para un puesto de elección popular, porque su objetivo es ayudar a los actopenses en tres rubros: Generación de empleos, acabar con la inseguridad y gestionar recursos para la infraestructura de carreteras. En tanto, el aspirante por la alcaldía de Tulancingo, siendo su suplente José Alberto Cabañas Mondragón, lidera la asociación civil Tulancingo para Todos. Nació el 2 de octubre de 1964, es licenciado en Abogacía, Contaduría y Filosofía. Cuenta con diversas especialidades como Derecho Fiscal, Derecho Administrativo y Empresarial. Actualmente estudia una maestría y doctorado, ambos en Derecho Fiscal. Su objetivo dijo, es para cambiar las diversas situaciones del municipio, "sin denostar la figura de nadie, sino de modificar lo ya hecho para hacerlo eficiente". Su propuesta política está basada en 11 puntos. Destacó transparencia de recursos, combate a la corrupción, inclusión de la mujer, darle solución ágil a los diversos problemas, apoyar a los más necesitados, sectorizar el impuesto predial para que vea la gente en qué se está aplicado su dinero, sin importar clases sociales, partido política o condición de preferencia sexual. Posteriormente, Jerónimo Castillo Rodríguez, secretario Ejecutivo del IEEH validó la recepción de documentación de ambos aspirantes. Cabe destacar que es hasta el momento se han registrado ocho aspirantes por vía independiente para presidencias municipales. El plazo vence el próximo 15 de este mes. **(Redacción, página web)**

Unidad de Comunicación Social

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-MORENA: candidatos para los 18 distritos: El dirigente estatal del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Abraham Mendoza Zenteno, confirmó que este instituto político participará en los 18 distritos electorales con candidatos a diputados locales que ya fueron avalados por la Comisión Nacional de Elecciones. En conferencia de prensa, destacó que todos y cada uno de los perfiles que representarán a Morena en la elección de diputados locales cumplió cabalmente el perfil y los requisitos para abanderar a este partido en la elección del 5 de junio próximo, en la cual además se estará eligiendo gobernador y autoridades para 84 ayuntamientos. También señaló que la candidatura de Salvador Torres Cisneros, presidente de la Cooperativa Pascual Boing ya fue avalada como candidato a la gubernatura del estado. Además, dio a conocer que para reforzar la presencia de Morena en la entidad, el dirigente nacional de este partido, Andrés Manuel López Obrador, estará realizando una gira de trabajo en cinco regiones la próxima semana. Será del martes 9 al domingo 14 de febrero que el exjefe de gobierno de la Ciudad de México visite la entidad, como parte de la gira de conferencias colectivas sobre la situación socioeconómica y política de México que realiza en todo el territorio nacional, se informó. **(Emmanuel Rincón, página 06)**

Milenio-Sorteara Morena sus perfiles al congreso (Janet Barragán, página 11)

Plaza Juárez-Ratifican candidaturas locales (Raúl Pérez, página 5A)

Criterio-Aspirantes a gubernatura no tendrán premios de consolación: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Meléndez Apodaca, afirmó que "el grupo de los seis" que participó en el proceso interno para definir al candidato a gobernador "no lleva mano" en la designación de aspirantes a diputados locales y presidentes municipales. Para determinar quién será postulado, dijo el líder priísta, "influirá el ánimo, el interés, la legítima aspiración de muchos de los compañeros y compañeras que están trabajando y con quienes estamos en permanente contacto". Meléndez Apodaca agregó que no serán distribuidas entre las corrientes políticas que integran los diputados federales Fernando Moctezuma Pereda y Carolina Viggiano Austria; los senadores Omar Fayad Meses, precandidato a la gubernatura, y David Penchyna Grub; la comisionada para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga Delgado, identificada con el secretario de Gobernación Miguel Osorio Chong, y José Antonio Rojo García de Alba, quien lidera el Grupo Huichapan. Ellos, añadió, deberán tomar el "ejemplo que nos ha dado el trabajo político, la responsabilidad, la madurez y la institucionalidad que se dio en los días pasados". Esto en relación a los cinco aspirantes que no lograron la candidatura, pero se sumaron al proyecto de Fayad Meneses. **(Axel Chávez, página 07)**

Crónica-¿Cuál madrugue?; explica Meléndez actuar del CEN (Rosa Gabriela Porter, página 03)

El Independiente-Guerra sucia no afectará a Omar: PRI (José Manuel Martínez, página 05)

Síntesis-Atenderá tricolor a los aspirantes a un cargo: AM (Susana Jiménez, página 03)

Crónica-Pendiente proyecto de alianza de facto con el PAN: R. Flores: Habrá de analizar la alianza de facto para la gubernatura del estado que propone el precandidato del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Xavier Berganza, indicó el presidente del comité estatal del de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Ramón Flores. Consideró que es un tema que deben analizar y discutir las dirigencias de ambos partidos políticos, verificar sobre qué bases y fundamentos hacen este planteamiento. Flores Reyes afirmó que el PRD estatal habrá de revisar a fondo la propuesta del precandidato panista, además de que aún no inicia la campaña para la gubernatura. Son varios factores como es el impacto que tendrá en las elecciones locales del junio de este año, si sólo se considera para las elecciones de gobernador, diputados locales y presidentes municipales. Respecto a la designación del precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Omar Fayad Meneses, el dirigente perredista que lo ven como contíndete para su abanderado. Agregó que el proceso electoral no es un pleito entre partidos políticos, ni personal y de grupos, sino que se le apuesta a un cambio en la política de la entidad. En este contexto, quien habrá de elegir y calificar quién es la mejor propuesta para que se el próximo gobernador del estado, será la propia población. Sobre el debate entre los aspirantes a la precandidatura del PRD para la gubernatura del estado, la dirigencia estatal definirá entre martes y miércoles cuándo se realiza el formato de este evento público. Los aspirantes están conscientes que cada uno de los análisis cuenta un promedio del 33 por ciento. **(Alberto Quintana, página 05)**

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Lamentable que IEEH no sancionara a precandidato: Criticó el dirigente estatal del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Abraham Mendoza, que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) no sancionara al exsenador y hoy precandidato por el Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura, Omar Fayad, por el presunto uso de recursos públicos para promocionar su imagen. "Es lamentable que el IEEH no sancionara al hoy precandidato del PRI, debido a que no señalaron la falta de transparencia para el uso de recursos en realizar estas actividades fuera del proceso electoral, cuando no sabemos si los recursos son de procedencia desconocida". En conferencia de prensa, la dirigencia informó que el próximo 7 de febrero celebrarán las asambleas distritales para definir el listado de precandidatos a diputados locales por la vía de representación proporcional, mediante una tómbola, en donde respetarán espacios para jóvenes y equidad de género. **(Rosa Gabriela Porter, página 10)**

El Independiente-Pedirá Morena a IEE fiscalizar registro de Fayad (Víctor Valera, página 04)

El Independiente-Llama Movimiento Ciudadano a blindar elecciones: Christian Pulido Roldán, dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, llamó a la sociedad a blindar las elecciones, ya que el proceso no solo se avoca a la emisión del voto. "Es nuestro derecho participar y verificar que transcurra con legalidad." Durante capacitación a estructura de Tula, aseveró que es momento de que los ciudadanos sean críticos y participativos, que estén atentos al actuar de los organismos electorales como de los institutos políticos, tomen una decisión informada y sea respetada. Pulido Roldán refirió que es necesario "enfrentar a nuestro país con la imperiosa necesidad de reconstrucción." "Es momento de actuar y empoderar a los ciudadanos, no dejaremos las decisiones en manos de unos cuantos. Tenemos derecho a opinar y ser escuchados, y Movimiento Ciudadano es un vehículo que hará escuchar la voz del pueblo." "Dicho partido, dijo, será el enlace entre la sociedad y el Estado para garantizar el cumplimiento de las demandas. Aseveró que una genuina democracia se nutre de la participación de la sociedad civil, los ciudadanos reclaman mayores espacios para participar como auténticos interlocutores en los procesos políticos y sociales. "Por ello somos espacio político abierto a la participación de las mujeres, hombres, organizaciones y movimientos sociales, en condiciones de equidad e igualdad de oportunidades." **(Redacción, página 03)**

Milenio-Analiza MC a postulantes a la gubernatura (Janet Barragán, página 10)

El Independiente-Enciende PAN focos rojos por deudas de gobiernos priistas: El Partido Acción Nacional (PAN) encendió focos rojos por incremento acelerado de la deuda pública en estados gobernados por el Revolucionario Institucional (PRI). De acuerdo con la coordinación de planeación de la Secretaría de Finanzas del estado, el saldo de la deuda pública de Hidalgo al 31 de marzo del año anterior era de 5 mil 533 millones de pesos. Autoridades estatales presupuestaron 385 millones de pesos para pagar deuda pública durante el actual año. Tal cantidad es menor a lo que el gobierno presupuestó en obligaciones financieras durante 2015, luego que etiquetó 489 millones 952 mil pesos. Durante la primera reunión de coordinadores de diputados locales panistas con la dirigencia nacional de dicho partido, reiteró el compromiso de Acción Nacional de luchar para lograr finanzas públicas sanas en los estados. Los legisladores locales albiazules advirtieron que harán valer la reforma constitucional para no permitir deudas irresponsables y millonarias. "La velocidad a la que ha venido creciendo la deuda es preocupante", aseveró el presidente nacional del PAN Ricardo Anaya Cortés, al advertir que tan solo en los últimos siete años la deuda de estados y municipios incrementó en más de 150 por ciento. "A ese ritmo, por supuesto que se va a convertir en un problema estructural para el país", expuso en el marco de la reunión celebrada en las instalaciones del comité ejecutivo nacional. Ricardo Anaya, acompañado por el coordinador nacional de diputados locales del CEN David Galván Cázarez, pidió a sus homólogos en los congresos hacer valer la reforma constitucional, que ahora exige las dos terceras partes de los votos para que puedan aprobarse las deudas a nivel de estados y municipios. El dirigente nacional también destacó que si la deuda local ya es un problema, la deuda federal representa uno mucho mayor, pues "el gobierno de Peña Nieto endeuda a México, en un solo año, más de lo que se han endeudado históricamente todos los municipios y estados juntos". Anaya Cortés enfatizó que en todos los casos, las entidades en las que la deuda representa más del 200 por ciento de las participaciones federales del estado, están gobernadas por el PRI, como Coahuila, Nuevo León, Chihuahua y Quintana Roo. "Lo que pedimos es que sean sumamente responsables, la deuda es deuda aunque los gobiernos locales le quieran llamar de otra forma. El discurso tiene que ser congruente con los hechos", concluyó. **(Redacción, página 03)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Contrata TEEH personal auxiliar: A efecto de atender el número de asuntos que se prevé recibir durante las elecciones el 5 de junio, en las que se elegirá gobernador, presidentes municipales y diputados, el TEEH lleva a cabo contrataciones eventuales de proyectistas. El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Manuel Alberto Cruz Martínez, explicó que como en cada proceso electoral, los magistrados se apoyarán de proyectistas para resolver las posibles impugnaciones que se presenten. Dicho personal de apoyo, recordó, se encargará de desarrollar las ideas que irán plasmando los magistrados, cuando así sea el caso, toda vez que sería imposible que una sola persona pueda atender más de un juicio a la vez. "Los proyectistas son los auxiliares directos de los magistrados para poder desarrollar las ideas y los escritos", detalló el presidente del TEEH. Cruz Martínez aseguró que el organismo cuenta con la experiencia de proyectistas que han participado en procesos electorales anteriores y agregó que se prevé contratar de cuatro a cinco proyectistas por ponencia. De manera paralela, dijo, iniciaron los cursos de capacitación para los proyectistas contratados, mientras que la siguiente semana comenzará la Semana Nacional de Capacitación en Materia Electoral, rumbo a la jornada del 5 de junio. Cruz subrayó que el tribunal electoral se encuentra preparado para los próximos comicios, los primeros en la historia del estado en los que se llevará a cabo una jornada concurrente; es decir, se renovarán los poderes Ejecutivo, Legislativo y los 84 ayuntamientos. Además de Hidalgo, también se llevarán a cabo elecciones en Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Durango, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas. **(Yuvenil Torres, página 06)**

Milenio-Configuración distrital con igualdad poblacional: Algunas cabeceras fueron cambiadas por el municipio con mayor conectividad en cuestión de geografía y su población indígena. El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó en septiembre pasado la conformación distrital local de Hidalgo y los 18 distritos electorales locales fueron organizados en atención a los criterios establecidos por el organismo electoral nacional, principalmente el equilibrio poblacional y la consideración primordial en las comunidades indígenas; además de que algunas cabeceras fueron cambiadas por el municipio con mayor conectividad en todos los aspectos, tanto geográficamente como en cuestión de medios y vías de comunicación. Los distritos electorales de la entidad quedaron conformados de la siguiente manera: distrito, I con cabecera en Zimapán, lo integran los municipios de Alfajayucan, Chapulhuacán, Jacala, La Misión, Pacula, Pisa Flores y Tasquillo. Distrito II, Zacualtipán se integra por Calnali Eloxochitlán, Juárez Hidalgo, Lolotla, Metztlán, Molango, Tepehuacán, Tlanguistengo, Tlailtepa y Xochicoatlán; en tanto el distrito III, San Felipe Orizatlán, lo constituyen los municipios de Atlapexco, Huazalingo, Tlanchinol, Xochiatipan y Yahualica. . El distrito electoral local IV de Huejutla de Reyes lo conformarán también Huautla y Jaltocán; mientras que los municipios de Cardonal, Chilcuautla, Nicolás Flores y Santiago de Anaya conforman el distrito V, Ixmiquilpan. Distrito VI de Huichapan, lo componen los municipios de Chapatongo, Nopala, Tecozautla, Tepetitlán y Tezontepec de Aldama; el distrito VII, Mixquiahuala, lo componen los municipios de Ajacuba, Francisco I. Madero, Progreso y San Salvador. Los municipios de Atotonilco El Grande, El Arenal, Mineral del Chico, San Agustín Metzquitlán y San Agustín Tlaxiaca, conforman el distrito VIII, Actopan; mientras que Acatlán, Agua Blanca, Huasca, Huehuetla, Mineral del Monte, Omitlán, San Bartolo Tutotepec y Tenango de Doria, integran el distrito IX, Metepec. El distrito X, Apan, quedó integrado por: Acaxochitlán, Almoloya, Cuauhtepic y Emiliano Zapata; el XI Tulancingo únicamente por el municipio del mismo nombre; los distritos locales de Pachuca continúan divididos, el distrito XII es Pachuca 1 y corresponde a la zona poniente; el distrito XIII Pachuca 2, zona oriente. El distrito XIV Rila, lo integran los municipios de Tlahuelilpan y Tlaxcoapan; el distrito XV Tepeji del Río: Atitalaquia, Atotonilco de Tula y Tetepango; el XVI de Tizayuca lo conforman: Tolcayuca, Villa de Tezontepec y Zapotlán; el XVII, con cabecera en Mineral de la Reforma, estará integrado por Epazoyucan y el XVIII Tepeapulco por Santiago Tulantepec, Guerrero, Singuilucan, Tlanalapa y Zempoala. En resumen, se integraron tres distritos locales con población indígena: Ixmiquilpan, Huejutla y San Felipe Orizatlán. En el escenario seleccionado se procuró integrar por completo a los municipios con 40 por ciento o más de población indígena. Asimismo, se conformaron los distritos con los únicos municipios de Tulancingo, Pachuca dividido en 1 y 2; además de uno más que integrará Mineral de la Reforma y Epazoyucan. **LOS VOTANTES.** De acuerdo con el informe de la vocalía del Registro Federal de Electores, actualizado al 21 de agosto de 2015, el padrón electoral de Hidalgo es de un millón 997 mil 544, y existe un listado nominal de un millón 935 mil 991 ciudadanos. En la elección ordinaria de diputados locales realizada en 2013 las mujeres representaron el 56 por ciento del total de la votación; el 43 por ciento correspondió a votación emitida por hombres. Los ciudadanos entre 38 y 47 años de edad representan el 21 por ciento de la votación total emitida. El estadístico de género de candidatos y candidatas que realizó el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), de un total de 408 candidatos postulados por los partidos políticos de mayoría relativa y representación proporcional, 197 fueron mujeres; es decir el 48.28 por ciento y 211 hombres, lo que representa el 51.72 por ciento. Las recientes adecuaciones realizadas al Código Electoral de la entidad obligan a los institutos políticos a cumplir con la paridad de género en la postulación de sus candidatos con la llamada "paridad horizontal y vertical"; es decir,

Unidad de Comunicación Social

que la fórmula respectiva la encabece y la supla una mujer, y lo mismo deben atender para la conformación de sus planillas de conformación de ayuntamientos. **(Janet Barragán, página 11)**

CONGRESO

Criterio-Descarta Moctezuma ruptura por designación: El coordinador de los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda, aseguró que tras la designación de Omar Fayad Meneses como precandidato a gobernador "hay lealtad" del resto de aspirantes, entre quienes descartó riesgo de ruptura tras no recibir la nominación. "Hay unidad, hay amistad, hay lealtades y definitivamente es el mismo proyecto. Un compañero lo está encabezando, pero vamos todos de la mano", indicó el legislador hidalguense. "Somos gente de todas las lealtades y de todo el compromiso del partido, sabemos las condiciones de cada proceso. No es el primero en el que participo durante mi historia de vida, entiendo las circunstancias y busco la unidad, que es a la que aspiramos todos", añadió. El representante popular dio a conocer que la madrugada del miércoles el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Manlio Fabio Beltrones, le notificó la resolución de su partido, la cual, le dijo, se basó en las encuestas y en las "condiciones de coyuntura" que favorecieron al senador con licencia. Posteriormente, el hoy precandidato se comunicó con él para externarle la noticia. Este proceso interno, consideró Moctezuma, "ha sido una muestra más de que el partido tiene cohesión, que hay un enorme compromiso por el estado, que hay un sentimiento-que tenemos todos los que aspiramos a este cargo-de fortalecer a la estructura, pero particularmente de entregar los mejores resultados en apoyo a la gente". **(Axel Chávez, página 07)**

PLANO ESTATAL

Crónica-Estrenan CRAC: SFYA: Será hasta marzo y abril que estén listos los nuevos Centros Regionales de Atención al Contribuyente (CRAC), en Mineral de la Reforma y Tepeji, respectivamente, indicó el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFYA), Aunard de la Rocha Waite. Indicó que estos retrasos se dieron por toda la tramitología que tenía que realizarse para la renta de los espacios y la integración de los proyectos. Además aún están en la etapa de equipamiento de los dos centros, los cuales requieren de una alta inversión en equipos y capacitación del personal que laborará en ellos, pues la finalidad es ofrecer un servicio ágil y rápido a los contribuyentes. Actualmente existen Centros Regionales de Atención al Contribuyente en: Actopan, Huejutla, Huichapan, Ixmiquilpan, Pachuca, Tepeapulco, Apan, Tula de Allende, Tepeji del Río, Tizayuca, Tulancingo, Zacualtipán y Zimapán. Con la apertura de estos dos nuevos centros se pretende aminorar la sobresaturación que se da en los primeros cuatro meses del año en estos CRAC, por el pago de los impuestos sin recargos. Señaló que derivado de las estrategias para fortalecer la cultura del pago de impuestos sobre la tenencia vehicular, hoy se tiene un promedio de participación de cerca del 60 por ciento del total del padrón de contribuyentes. Desde el inicio de la administración se realizó la depuración de esta base de datos en la que se tenía un registro de más de 800 mil vehículos, los cuales se revisó su situación, y muchos ya estaban calificados como chatarra o ya no estaban en la entidad, acción que redujo el padrón vehicular. Asimismo desde el 2015 se inició con el cambio de equipo tecnológico, colocación de antenas de comunicación, renovación de sistemas y servidores para contar con una velocidad óptima de internet para agilizar los trámites y así brindar un servicio de calidad de acuerdo a las exigencias de la población hidalguense. **(Jocelyn Andrade, página 04)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Crónica-Balcón Político...

Un candidato de izquierda

El debate al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD) continúa en la definición de un abanderado surgido de la izquierda o un priista disfrazado de izquierdista, para contender en los comicios de gobernador, del próximo 5 de junio. El jueves por la mañana, el senador Isidro Pedraza Chávez lanzó un nuevo reto a su compañero de partido y contrincante en la lucha por la candidatura a gobernador del PRD, José Guadarrama Márquez, para debatir sus respectivos proyectos políticos y de gobierno, en un acto pública que se celebre en la plaza Juárez, para que sea la militancia la que defina al que considere su mejor propuesta. Ya el domingo pasado, cuando arrancó su precampaña Isidro Pedraza, su coordinador en el Senado, Miguel Barbosa Huerta, también le pidió públicamente a Guadarrama declinar en favor de la unidad del PRD y de "un verdadero rostro de izquierda". En ninguno de ambos casos, el ex priista ha dado acuse de recibido ni se ha manifestado respecto de las dos peticiones públicas de ambos senadores. Por el contrario, continúa su recorrido por el estado en busca de convencer a los perredistas de ser la mejor opción para representarlos en esta contienda. Hay que recordar que Guadarrama Márquez tuvo la oportunidad de su vida de ser gobernador, durante la contienda interna del PRI en la que sus berrinches obligaron al entonces gobernador Jesús Murillo Karam, a impulsar a Manuel Ángel Núñez Soto, cuando la mesa estaba puesta en favor del ex alcalde de Jacala. Hoy, busca de nueva cuenta esa oportunidad por el partido que le dio cobijo y lo llevó al Senado de la

Unidad de Comunicación Social

República, lo colocó como secretario de elecciones en el CEN del PRD, merced a sus alianzas con el grupo que domina al perredismo nacional, el de los famosos Chuchos. Del otro lado, el fundador de partidos de izquierda como el PST y PMT, le apuesta a una opción real de izquierda. Veremos si gana el pragmatismo o hay congruencia en el PRD.

(Carlos Camacho, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que En Mineral de la Reforma ayer presentó su renuncia **J. Guadalupe Villegas Hernández**, el ahora ex secretario general del ayuntamiento; dicen que la razón que dio el ex funcionario fueron motivos personales y profesionales, por lo que ahora el edil **Filiberto Hernández Monsalvo** deberá designar a un nuevo secretario. **Guadalupe Villegas** inició en la actual administración como asesor del alcalde y en enero del 2013 tomó posesión como secretario general.

:Que Sigue la pelea entre ambientalistas y autoridades por el tema del traslado de tierra de los jales de **Pachuca** a **Epazoyucan**, hasta en la página Web Change.org ya existe una petición con mil 226 firmas recabadas para evitar que el traslado contamine los mantos acuíferos de la zona como expone la usuaria **Ofelia Mejía**, quien realizó la petición al delegado en **Hidalgo** de la **Semarnat, Federico Vega Copca**.

(Redacción, página 06)

Milenio-Función Sabatina...

LA ESTELAR

Isidro Pedraza vs José Guadarrama

En esta ocasión adelantamos una contienda democrática, ya que Isidro Pedraza y José Guadarrama podrían sostener un debate público en Plaza Juárez para mostrar sus propuestas a los perredistas y la población en general; sería el primer ejercicio de este tipo en la capital con el objetivo de llegar bien posicionados a las elecciones, pero sobre todo, ser electo el candidato a la gubernatura del PRD. Ambos son amigos, pero ninguno da su brazo a torcer, por lo que esperen un debate intenso entre estos personajes ampliamente conocidos en la política estatal. El evento estaría pactado para el 15 de febrero.

ÚLTIMO ROUND

Existen tres personajes que se han visto bastante tibios en el actual proceso, el tiempo se les acaba y los comicios no esperan **NATIVIDAD CASTREJÓN**.

El dirigente del Partido Encuentro Social se ha visto bastante tibio en esto de las elecciones y sus candidatos brillan por su ausencia

CHRISTIAN PULIDO.

Intenta sacar a flote a su partido, ya analiza aspirantes, pero dejó claro que podrían no tenerlo para la gubernatura.

ABRAHAM MENDOZA.

El representante de Morena en la entidad se rodeó de personajes "quemados", como Rosendo Cruz Rufino.

SE REGISTRA

ARMANDO SALOMÓN CAMARGO. Este personaje oriundo de Actopan se registró ayer como precandidato independiente a la presidencia municipal, *El Negro* Salomón, como lo conocen algunos, entregó su documentación ante las autoridades del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo.

(Redacción, página 06)

Independiente-El Socavón...

Hay sustantivos que van unidos inexorablemente a otros. Por ejemplo: campaña + fiscalización.

(Redacción, página web)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Tras una semana de altibajos, recibió Omar Fayad Meneses el dictamen de procedencia de solicitud de registro como precandidato a la gubernatura, ello por parte de la Comisión Estatal de Procesos Internos del Revolucionario Institucional. Ahora bien, con este hecho-como fue única solicitud de registro-inicia el periodo de precampañas que corresponde del 6 al 26 de febrero: al siguiente día será la convención de delegados.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Margarita Cabrera: La titular del Centro de Justicia para Mujeres destaca por estar en una dependencia que marca la pauta en lo concerniente a la protección del sector. El espacio aglutina el quehacer de diversas dependencias en un mismo sitio para que así el respaldo sea integral, siendo a la fecha una cifra superior las 4 mil 700 féminas que acudieron a una atención por primera vez.

Abajo-Jaime Galindo: El gerente en Hidalgo de la Comisión Nacional Forestal parece que no termina de hacer que los reflectores le favorezcan y con ello evidenciar, así como extender la información sobre las labores ejecutadas desde la dependencia federal. Galindo Allende simplemente no aparece con la proyección que podría alcanzar, incluso cuando la dependencia implica importantes labores a favor de los hidalguenses.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

MAL

Por más que lo intentó, el dirigente de las juventudes priistas, Roberto Núñez, no logró "hacerse presente" este jueves durante el registro de Omar Fayad Meneses, al proceso interno "tricolor" para definir candidato a la gubernatura. A pesar de tener bien practicadas las porras en su honor, el dirigente ya no consigue engañar a nadie y como en dicho evento hubo tantos funcionarios a los que ha traicionado, no le quedo otra a Roberto que hacerse "chiquito" y perderse entre los asistentes.

REUNIÓN

Minutos antes de presentar su registro ante la Comisión de Procesos Internos del PRI, Omar Fayad Meneses, sostuvo una breve reunión con diputados locales en café cercano a las instalaciones de la sede estatal "tricolor". Los diputados saludaron a su virtual candidato a la gubernatura y entre los más entusiasmados se les vio a Edith Avilés y Leonardo Pérez Calva.

FESTEJOS

Las autoridades de Seguridad Pública en Hidalgo, en coordinación con los cuerpos de rescate se reportaron listos para los operativos que tendrán verificativo en diversos puntos, con motivo de los festejos de carnaval. Vigilancia en carreteras y rondines en barrios, así como colonias se intensificarán durante estos días para respaldar a la población en estas tradiciones.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

PLANO NACIONAL

El Universal-Carstens: sin ajuste, secuelas dolorosas: El gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, urgió a recortar el gasto público y en Petróleos Mexicanos (Pemex) lo antes posible, porque retrasarlo implicará un proceso más doloroso que obligará a subir más las tasas de interés. "Lo razonable es que hubiera una contracción, de lo contrario el proceso de ajuste sería mucho más largo y doloroso, en donde sin duda tendríamos que aumentar mucho más las tasas de interés", advirtió durante una conferencia magistral en la Universidad Panamericana. Consideró que el inicio del año es un buen momento para que realmente se refleje en el gasto público la nueva realidad de un precio del petróleo 70% por debajo de lo presupuestado. La advertencia de que subirá más la tasa de interés refleja el temor de un endeudamiento mayor o que el nivel del gasto impulse la demanda, incentivando a los productores a aumentar precios, lo que a su vez generará presiones sobre el peso, afectando a la inflación, consideraron analistas. "Va por el lado del aumento en la deuda pública, si el gobierno no se adelanta en hacer estos ajustes, que son dolorosos pero necesarios, hace pensar que la alternativa va a ser recurrir a un mayor endeudamiento para mantener esos niveles de gasto", dijo el economista en jefe de Scotiabank, Mario Correa. "No sería una buena señal para los inversionistas internacionales", indicó. El subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Aportela, se abstuvo de comentar sobre el tema cuando se le pidió su opinión, al término de un evento con el Banco Mundial (BM). Carstens explicó a estudiantes que un factor que afecta sensiblemente los precios de los bienes no comerciables es el gasto público. Por eso, el presupuesto se debe ajustar conforme a lo que corresponda, dados los ingresos que se prevé obtener, insistió. **(Leonor Flores, primera plana)**

La Jornada-Demanda penal de la UV contra Duarte por 2,076 mdp: La rectora de la Universidad Veracruzana (UV), Sara Ladrón de Guevara, informó que interpuso dos denuncias contra el gobierno de Javier Duarte de Ochoa por no cubrir el pago de subsidios por 2 mil 76 millones de pesos desde 2013, además de una demanda de amparo contra la Ley de Egresos del Estado, que reduce en 7 por ciento el subsidio de la institución respecto de 2015, equivalente a 249 millones 844 mil 705 pesos al año. De inmediato, el secretario de Gobierno, Flavino Ríos Alvarado, publicó una carta abierta en la que señaló que la casa de estudios es la que tiene deudas con el Instituto de Pensiones del Estado, por 3 mil 33 millones 953 mil 933 pesos. Más tarde, la Secretaría de Finanzas y Planeación advirtió a la rectora que el gobierno la puede requerir fiscalmente por esa supuesta deuda con las arcas estatales. El 30 de septiembre de 2015, luego de varios meses de reclamos de la UV hacia el gobierno del estado por adeudos de más de 2 mil millones de pesos en subsidios, la rectora y el gobernador llegaron a un acuerdo para calendarizar los pagos pendientes antes de que concluya el año y el compromiso para que durante 2016 no se volvieran a generar retrasos en la asignación de los recursos, sin que esto se cumpliera totalmente. **(Eirinet Gómez, primera plana)**

Excélsior-Alistan solicitud de desafuero a Lucero: Están listas la solicitud de desafuero y la consignación contra Lucero Sánchez, diputada local de Sinaloa, relacionada con Joaquín Guzmán Loera, dijo ayer la procuradora General de la República, Arely Gómez. En entrevista con Adela Micha, para **Grupo Imagen Multimedia**, la procuradora explicó que a más tardar el lunes presentará al Congreso local la petición del juicio contra la legisladora. La funcionaria dijo que confía en que la solicitud de desafuero sea aceptada por los diputados locales sinaloenses, debido a que está documentada la liga que tiene Lucero Sánchez con el líder del Cártel del Pacífico. "Están los videos del ingreso al penal, de las reuniones del locutorio. Después de la fuga, tenemos elementos documentados sobre sus encuentros" con Guzmán Loera, comentó la titular de la PGR. Sobre el narcotraficante, Gómez explicó que los amparos que ha promovido no interfieren con el juicio de extradición. Respecto de Kate del Castillo, la procuradora dijo que la orden de localización y presentación girada contra la actriz, para que declare como testigo, se debió a que no atendió dos citatorios. "No estamos investigando a una persona por tener interés en hacer una película o hacer una entrevista. Las autoridades mexicanas investigamos probables conductas delictivas que se pudieron haber cometido en nuestro país", declaró. **(Redacción, primera plana)**

Criterio-Tres mil 690 spots para la elección de constituyente: Durante los 45 días que durarán las campañas de la elección de diputados a la Asamblea Constituyente se transmitirán tres mil 690 promocionales, 82 por día con una duración de 30 segundos cada uno, aprobó el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE). Durante las campañas que van del 18 de abril al primero de junio, los partidos políticos tendrán 41 minutos al aire y el INE contarán con 48, habrá tres días de reflexión y la jornada electoral se celebrará el cinco de junio, informó el consejero Arturo Sánchez. Además, 60 estaciones de radio y 20 de televisión transmitirán los mensajes de los partidos políticos y autoridades del proceso electoral. En la jornada se elegirán 60 de los cien diputados constituyentes encargados de revisar y, en su caso, modificará y discutirá el proyecto de Constitución de la Ciudad de México. De los 40 diputados restantes, el presidente de la república y el jefe de Gobierno elegirán a seis, respectivamente, en tanto que las Cámaras de Diputados y Senadores designarán a 14, cada uno. Respecto del financiamiento para gastos de campaña, el INE determinó aprobar un monto de 101 millones, 498 mil 771. 40

Unidad de Comunicación Social

de pesos, del cual le corresponderá a cada partido político nacional diez millones 149 mil 877. 14 pesos y un monto similar para el conjunto de candidaturas denominadas independientes. El tope máximo de gastos de campaña para los partidos políticos nacionales será de 20 millones 299 mil 753. 28 pesos y el tope máximo de gastos de campaña para cada candidatura independiente a diputados será de tres millones 44 mil 962. 99 pesos, informó el INE. Los partidos políticos nacionales que participen en la elección de los integrantes de la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México deberán registrar sus operaciones en una sola contabilidad mediante el Sistema Integral de Fiscalización versión 2, por periodos de 15 días naturales. A su vez, cada uno de los candidatos independientes deberá registrar sus operaciones en una sola contabilidad en el mismo sistema y con el mismo plazo que los partidos políticos. Son los datos que difundió el INE. **(Notimex, página C6)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que la bancada de Morena, el partido de **Andrés Manuel López Obrador**, insistió en su petición de hacer un recorrido por el nuevo avión presidencial. El Estado Mayor les ha informado a los legisladores que aún se realizan pruebas de protocolos de seguridad de la aeronave, la cual ya hizo un vuelo redondo a Acapulco para capacitar a pilotos y personal técnico, por lo que los diputados, encabezados por **Rocío Nahle**, esperan en los próximos días una respuesta definitiva a su demanda.

Hablando de aviones, en el gobierno federal están listos para la próxima visita del papa **Francisco** e incluso ya fue distribuido el personal que lo transportará por vía aérea.

:Que para la visita del papa **Francisco** en Ecatepec, por cierto, se había acordado que solo la policía del Estado de México, el Estado Mayor y Gendarmería se harían cargo de la seguridad del evento y de esta manera brindar tranquilidad a los visitantes. Sin embargo, en la reunión de este miércoles entre el presidente **Enrique Peña Nieto**, su gabinete de seguridad y los gobernadores de las entidades donde estará el visitante, se acordó que lo más conveniente es que Ejército, Marina y Policía Federal también participen para evitar algún incidente.

Es así como ayer viernes, por primera vez, camionetas fuertemente armadas se postraron en la entrada principal y durante el gran simulacro que se organizó antes de la misa y recorridos del obispo de Roma.

:Que en las dirigencias nacionales de PRI y PAN causó gracia, por decir lo menos, la selección de algunos "notables" a los que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, **Miguel Ángel Mancera**, encargó la redacción de la Constitución capitalina. Desde los partidos que encabezan **Manlio Fabio Beltrones** y **Ricardo Anaya** se comprometieron a impulsar en el Legislativo y en las elecciones a verdaderos constitucionalistas y expertos en movilidad y urbanidad.

:Que ante la posible modificación a la propuesta presidencial del mando único, el gobierno federal insistirá en aprobar un modelo similar al de Italia para enfrentar la colusión de autoridades con las mafias y poder destituir a funcionarios municipales cuando existan elementos para suponer una relación con el crimen.

La idea es que no se quede solo en los alcaldes, sino que alcance también a los titulares de seguridad, permisos o hasta del registro civil.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Agotados, boletos del Papa en la Basílica

A unos días de la llegada del papa Francisco a tierras mexicanas, los boletos para la misa en la Basílica de Guadalupe están agotados. Nos dicen que los senadores perredistas Miguel Barbosa y Armando Ríos Piter están apuntadísimos para acudir a la Villa, donde el Pontífice dedicará su homilía a la evangelización en el continente y, por supuesto, a la Virgen Morena. Don Miguel y don Armando prefirieron estar en un evento con el líder de la Iglesia Católica, que con el jefe del Estado Vaticano, quien en esa calidad será recibido por el presidente Enrique Peña Nieto en Palacio Nacional. Los legisladores son de izquierda y guadalupanos pero poco republicanos, nos comentan.

Unidad de Comunicación Social

Zambrano busca marihuana medicinal

El presidente de la Cámara de Diputados, el perredista Jesús Zambrano, está tendiendo puentes con todas las fuerzas políticas en San Lázaro para la aprobación de distintas iniciativas y minutas, pero uno de los temas que más empuja es la legalización de la marihuana con fines medicinales y terapéuticos. Nos cuentan que Zambrano considera que este asunto cuenta con un consenso importante en el Congreso y de paso sirve para darle una bofetada con guante blanco a uno de sus principales rivales, electoralmente hablando: Morena. Nos hacen notar que los morenos también han presentado diversas iniciativas en torno a este tema.

PRI y la CDMX

En el marco del proceso de cambio de Distrito Federal a Ciudad de México y la conformación de la Asamblea Constituyente, el PRI en la capital del país alista brigadas de hasta mil personas para ir delegación por delegación para difundir el cambio en la capital del país. Aunque aún no se tiene claro cómo van a distribirse los mil brigadistas, lo que sí está definido es que quienes realicen la difusión deberán dejar muy claro que es el PRI, bajo la conducción de Manlio Fabio Beltrones, el que hará del conocimiento de los habitantes de la CDMX los nuevos derechos y obligaciones, amén del proceso para la elección de la Asamblea Constituyente, nos comentan. ¡Y eso que todavía no inician las campañas electorales!

Gran actividad en Hangar Presidencial

Una intensa actividad se registra en el Hangar Presidencial con la llegada del avión "José María Morelos y Pavón". La Coordinación General de Transportes Aéreos Presidenciales echó a andar toda la maquinaria para poner al punto la aeronave. Por lo pronto, al antiguo avión Presidente Juárez" le están cambiando la nomenclatura para ser en breve el TP-02, nos informan. El nuevo Boeing 787 Dreamliner, que será el TP-01, tuvo este viernes un vuelo largo que lo llevó de la Ciudad de México a Cozumel y de regreso —el avión presidencial estuvo volando durante un buen rato sobre la zona de la Base Aérea Militar de Santa Lucía y descendió en el AICM poco antes de las 5 de la tarde—. Los vuelos serán cotidianos para terminar de entrenar a pilotos y sobrecargos, nos dicen.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

GRAN SORPRESA causó en el PRI que Omar Fayad ganara la candidatura para gobernar Hidalgo.

HASTA HACE unos días se decía que los dos finalistas eran Nuvia Mayorga, con el apoyo del ex gobernador y actual titular de la Segob, Miguel Ángel Osorio Chong, y David Penchyna, respaldado por el secretario de Hacienda, Luis Videgaray.

PERO poco se hablaba del actual senador a quien no se le identifica con algún grupo político en particular.

ADEMÁS, llama la atención que seleccionaran a alguien que tiene mal cartel en las redes sociales desde que presentó la iniciativa para sancionar los delitos cibernéticos-apodada "Ley Fayad"-que puso de pestañas al ciberespacio en octubre pasado.

COMO SEA, por fin se le hizo al ex alcalde de Pachuca abanderar a su partido después de haberlo intentado en dos ocasiones sin éxito.

COMO SI le faltaran problemas con la hipotecada que le puso a su estado y el golpeteo previo a la elección de su sucesor, al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, están a punto de meterlo en una nueva bronca.

CUENTAN en aquella entidad que su secretaria de Educación, Patricia Vázquez del Mercado, trae fuertes diferencias con su propia subsecretaria de Educación Superior, María del Carmen Salvatori, y que ese pleito no tarda en hacerse público.

ADEMÁS, la titular de Educación poblana también está a nada de entrar en conflicto con el SNTE, pues tiene atorado un programa para que los docentes que no tienen título lo obtengan haciendo diplomados.

PARECE que a Moreno Valle cuando no le llueve. . . le diluvia.

Unidad de Comunicación Social

QUIEN vuelve a México casi cuatro años después de su primera visita es el vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden.

Y VAYA que su viaje del 24 y 25 de febrero será muy distinto al de marzo del 2012 cuando se reunió con Felipe Calderón, quien estaba terminando su sexenio.

AQUELLA fue una visita eminentemente política, pues el demócrata tuvo encuentros con los candidatos presidenciales Josefina Vázquez Mota, Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto.

AHORA, es Barack Obama quien está a punto de terminar su periodo y, con él, el propio Biden. Y mientras el foco político está puesto en la elección presidencial en su país, el "VP" viene a tratar temas económicos.

LA DUDA es si se podrán alcanzar acuerdos duraderos con una administración que ya va de salida.

AL FINAL, el alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco, firmó el acuerdo para el Mando Único policial.

Y AUNQUE hay quienes afirman que fue un triunfo del gobernador de Morelos, Graco Ramírez, ya se supo que al ex futbolista no lo convencieron en Cuernavaca sino en la Ciudad de México.

ASÍ ES QUE nadie se sorprenda si en estos días al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, le llega un gran arreglo de las famosas rosas morelenses por el Día de la Amistad.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

RESENDA



Lana sube, lana baja.